

EL PERIÓDICO

DIARIO DE LA TARDE INDEPENDIENTE Y DE CULTURA POPULAR
 PRECIOS.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales

PARA TODOS

REDACCION y ADMINISTRACION
 Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Se vende no tenemos correspondencia 75 céntimos al mes

Alicante: Jueves 16 Diciembre 1915

Pagos por adelantado

Intereses alicantinos

La Fábrica de Tabacos

X

Continuemos:
 Hace días que nuestro colega contrincante no se ocupa de este asunto y creemos nosotros que ello puede obedecer a darnos tiempo para comentar los artículos que lleva publicados, para una vez alcanzados, continuar la discusión sin retrasos por parte nuestra que pudiera entorpecer su marcha, ya que «El Día» comenzó a tratar este asunto mucho tiempo antes, y aun estamos nosotros discutiendo su artículo X que es el que hoy corresponde según el método que nos hemos impuesto.
 Rogamos, pues, a «El Día» que tenga presentes nuestros últimos escritos—si es que no le desdeña seguir la polémica—a fin de que pueda contestarlos debidamente, rebatiendo todas nuestras conclusiones que a su concepto no sean admisibles.
 Nosotros procuramos defender nuestras opiniones hasta que uno de los dos quede convencido del error en que pueda haber incurrido.

**

Vamos pues, con el artículo X de «El Día» en que rebate nuestro criterio de que al instarse las máquinas las operarias que tienen edad avanzada solo podrán dedicarse a la labor auxiliar de envase y clasificación, irrogándoles por tanto un perjuicio, a lo que dice el colega que ello sería así, si la instalación de los talleres mecánicos se hiciera para sustituir con ellos los actuales talleres en que se trabaja manualmente.
 Y añade:
 «Como esa premisa es errónea, como los hechos de acuerdo con las ofertas de quien pudo hacerlas y las hizo, demuestran que ninguno de los antiguos talleres de ninguna de las fábricas, se ha suprimido por haberse montado máquinas, resultará ó la lógica es un mito que la nueva producción no solo no resta un sólo céntimo de la suma que hoy perciben las operarias que trabajan a mano, sino que consentirá que esas obreras que actualmente en muchas fábricas terminan sus tareas a los veintitantos de cada mes, puedan trabajar los treinta días con solo pasar algunas a esos talleres de clasificación y envase de la labor mecánica.»

Vamos a responder a «El Día» con hechos y no con razones.
 Con hechos que no nos ha contado nadie, sino que hemos visto nosotros con nuestros propios ojos.
 Tuvimos no ha mucho ocasión de visitar una fábrica en la que existen talleres mecánicos y vimos la labor que las máquinas realizan.
 Su producción es enorme, continua, asombrosa.
 Cada dos máquinas tienen a su servicio una sola operaria cuyo trabajo consiste en recoger y apartar los cigarrillos que aquellas elaboran.
 En taller aparte, un grupo de operarias (no muy numeroso) se dedica a la clasificación y envase.
 En la fábrica visitada por nosotros, los talleres de elaboración de cigarrillos de 50 céntimos y 10 céntimo han desaparecido porque tal labor la realizan las máquinas, y supusimos que lo mismo habría ocurrido con los de 35 céntimos.
 Es decir, que «manualmente» no se elaboran cigarrillos desde que instalaron las máquinas.
 Luego queda desmentida la afirmación de «El Día» respecto a que no se suprimen los talleres antiguos.

**

Y vamos a la segunda parte.
 En la misma fábrica, hemos visto a las obreras divididas en tandas o grupos que trabajan en el envase y clasificación unas por la tarde y otras por la mañana, quince o veinte días, solamente.
 Es decir, que cada obrera trabaja quince o veinte «medios días» nada más y obtienen un jornal irrisorio.
 Luego no es cierta tampoco la afirmación de «El Día» respecto a que no se resta un sólo céntimo de la suma que percibían las operarias que trabajan a mano.
 Y conste que esto no nos lo ha contado nadie, si no que lo hemos visto.
 Por eso pretendemos garantizar el trabajo y los jornales de las operarias que en la actualidad trabajan en nuestra fábrica, y tal es la finalidad de nuestra campaña.

Labor del Ayuntamiento

Asuntos al despacho del Ayuntamiento para la sesión ordinaria que ha de celebrarse mañana a las 6 de la tarde:
 Instancias de D. José Iborra, don Félix Catalán, don Antonio Valle, doña Josefa Llorca, doña Luisa Navarro y doña Catalina García Trejo.
 Expedientes de edificación en el Ensanche.
 Distribución de fondos para el presente mes.
 Informe de hacienda en instancia de don Pablo Feys.
 Ordenación para el cobro de los arbitrios sobre alcoholes, carnes e inquilinato.
 Seis asuntos que quedaron sobre la mesa, en la sesión anterior.
 Informes de Ornato en instancias de don Luis Mansanet, don Jesús Gálvez y don José Poveda.

Salón Moderno

Dispuesta la empresa de este «cine» a complacer las indicaciones de sus favorecedores; el próximo sábado día 18, tendrá lugar la reprisa de la gran joya cinematográfica «La dama de las Camelias», interpretada por la inmensa artista «Francesca Bertini», a los precios ordinarios de 0'15 céntimos preferencia y 0'5 general.

Llamamiento a filas

Por el ministro de la Guerra, se ha dispuesto que durante los días 10, 11 y 12 de Enero, se concentren en caja los reclutas de 1915.

Ramón y Borja MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y verrugas sífilíticas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Inglés». Larga práctica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arta.
 Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.
 Calderón de la Barea 19 1º derecha, Alicante.

Lechería El Buen Gusto

Castaños 12.—Alicante
 Se expende leche pura de cabra a precios económicos. También se sirve a domicilio. Visítala esta nueva Lechería y os convenceréis del uso e inmejorables condiciones que reúne.

Gran almacén de muebles

DE BERNARDO CARRATALA
 Muebles de todas clases y estilos. Mobiliarios de Arte.—Castaños 20 Alicante

Academia de dibujo

Dibujo lineal y artístico en sus aplicaciones diversas; especialidad en aplicación a las labores.
 Clase nocturna para adultos: De 6 a 9
 Preparación para carreras y oficios.
 Matrícula de pago y gratuita.
 Lecciones a domicilio. Precios módicos.—Díaz Moren, 88. Alicante.

Academia de Hacienda

Próxima convocatoria
 Calderón de la Barea, 17, 2.º
 Detalles, textos y apuntes, para la más completa preparación.

SE VENDE
 un kiosco acreditado en buen sitio, con garrafas y demás enseres.—Razón en esta imprenta.

SE NECESITAN
 eficientes, oficiales, aprendices y aprendices de costura.—Trafalgar 22, 2.º

JOVEN
 con buenos informes se ofrece para llevar la contabilidad en una casa de comercio.—Díaz Moren 98 bajo.

En plena Guerra Europea

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

PARTE OFICIAL INGLÉS

Londres.—Un aeroplano inglés persiguió a un hidroavión alemán a lo largo de la costa belga.

El aparato alemán fué derribado e hizo explosión.

Los aviadores no han sido encontrados.

El aeroplano inglés sufrió algunos daños.

Cayó también al mar pero fueron recogidos los tripulantes sanos y salvos.

LA RETIRADA DE KRIVOLAC

París.—La maniobra realizada por los aliados para efectuar la retirada Krivolac hasta más allá de la frontera griega ha sido muy difícil, por tener que trasladar las tropas el material y aprovisionamientos en una extensión de 60 kilómetros, teniendo que contener a un enemigo encarnizado que multiplicaba sus ataques de infantería y artillería simultáneamente en tres direcciones distintas contra el ejército franco-inglés de Oriente y esto se ha hecho con pérdidas de hombres e insignificantes de material.

Los intentos del enemigo para volver a cortar nuestras líneas han fracasado todos, sufriendo el enemigo pérdidas considerables en sus ataques.

Los aliados se han batido con el ejército búlgaro que manda el general Theodorof, que se compone de cuatro divisiones.

Todavía no se han presentado ostensiblemente en nuestro frente tropas alemanas ni austriacas.

TRABAJOS DE DEFENSA

Se activan febrilmente los trabajos de atrincheramiento en el frente de Salónica.

ORDEN DE RETIRADA

Se ha confirmado que el quinto cuerpo de ejército griego ha recibido orden de abandonar Salónica.

CONDICIONES DE

PAZ ALEMANAS

Nueva-York.—Las agencias de publicidad alemanas en los Estados Unidos han facilitado una nota a los periódicos afirmando que Alemania haría inmediatamente la paz con las condiciones siguientes:

Intervención asegurada en los Balcanes y camino garantizado por Constantinopla al Asia Menor.

Un reino tapón entre Alemania y Rusia, que sería Polonia, engrandecimiento de Bulgaria y mantenimiento del statu quo respecto a Bélgica.

quizá una ligera concesión territorial a Francia en Alsacia.

INTERVENCION DE FONDOS

Londres.—El Gobierno alemán en Bélgica, después de haber secuestrado los fondos de los Bancos ingleses franceses y rusos, ha nombrado delegado para intervenir las cajas de los Bancos belgas.

Una junta de financieros belgas, franceses e ingleses se ocupa en buscar la mejor manera de tomar represalias contra estas medidas arbitrarias.

GUERRA ECONÓMICA

Dicen que quizá consistan estas represalias en declarar la guerra económica a todos los Bancos del mundo que tengan fondos alemanes.

La China aliada

CON SU CLIENTELA

La China, ha recibido de Barcelona el billete de lotería de Navidad que regala a sus clientes núm. 18.772

La China, regala el 2 por 100 de pago al contado por cada 25 pesetas en géneros de su establecimiento.

La China, vende muy económico por la mucha demanda de abrigos.

Altamira, 9 y Pasaje Américo 1

NOTICIAS

SE DESEA comprar un piano en buen uso para estudio.

En esta imprenta darán razón.

Como prometimos a nuestros lectores, hoy comenzamos a publicar los discursos que se pronunciaron en el banquete, celebrado en el «Reina Victoria» la semana pasada, con motivo del triunfo obtenido por el partido liberal-conservador en las últimas elecciones y en el que fué proclamado jefe local, nuestro estimado amigo el prestigioso abogado D. Manuel Pérez Mirete.

Discurso del Sr. Manero

Amigos y correligionarios: Merecería justificadamente vuestra censura si mis primeras palabras no fueran para recoger el sentir unánime de los aquí presentes dirigiendo a nuestro ilustre jefe, a nuestro querido jefe, D. Salvador Canals, un saludo de rendido respeto y acendrado afecto. De respeto rendido porque éste se debe siempre a la autoridad consagrada por los aciertos; de respeto acendrado para no incurrir en la ingratitud de dejar de corresponder al sincero afecto

con que D. Salvador Canals trata a sus amigos y a sus correligionarios, ya pertenezcan a las clases poderosas y acomodadas ya a las necesitadas y humildes; a los altos y a los bajos, a los ricos y a los pobres, a todos en fin, cuando a él acuden en demanda de su consejo o de su protección. (Aplausos y vivas a Canals).

A raíz de nuestro triunfo en las últimas elecciones municipales, me requirieron los concejales electos para que en unión de ellos organizara un acto para agasajar a nuestro buen alcalde D. Eugenio Botí y a D. Manuel Pérez Mirete, por su acertada dirección en dichas elecciones; dirección que les había sido confiada por quien podía otorgarla, por D. Salvador Canals. Y organizamos este almuerzo que tiene la significación de un acto de gratitud de todos cuantos a él han concurrido a los Sres. Botí y Mirete, que tan justamente lo merecen por el celo y el entusiasmo que pusieron en la dirección de las próximas pasadas elecciones y por sus cualidades y dotes personales que de todos son conocidas. Es la nota característica de Don Eugenio Botí, la bondad, nuestro Alcalde es un hombre esencialmente bueno, y el escaso tiempo que ha de ocupar el cargo que tan merecidamente desempeña, más la circunstancia de haber tenido la desgracia de perder la salud no le han permitido desarrollar todas sus iniciativas en favor de nuestro querido Alicante. De Pérez Mirete, de mi entrañable amigo, no me decido a decir nada porque acaso pudieran parecer apasionadas por la estrecha amistad que con él me une, las justas alabanzas que merece y que yo pudiera hacer de su persona de todos justamente respetada. Sólo he de hacer constar que por algo que le hace honor a Manuel Pérez Mirete, fué designado por el Sr. Canals para que él fuese el que en unión del alcalde había de dirigir la lucha electoral del mes de Noviembre último.

Pero tiene este acto otra significación que me llena de orgullo y de satisfacción y es que pone de relieve este banquete que el partido liberal-conservador alicantino no es un partido constituido por hombres egoístas que buscan en la política su medio personal, que hacen política por lo que de ella puedan sacar; ha patentizado este almuerzo que es el partido liberal-conservador de Alicante un partido de ideales y de entusiasmos. Así lo pregonan el ambiente

que se respira en este salón, así se desprende de este acto, pues no obstante haber transcurrido pocos días desde que nuestro jefe D. Eduardo Dato dejó paso al partido liberal para que dirija este los destinos del país, no obstante haberse alejado por mucho tiempo la posibilidad de que nuestros amigos disfruten las excelencias del poder, ya veis el número y la entidad de las personas que se agrupan alrededor de esta mesa, sin otro aliento más que el deseo de dar rienda suelta a sus sentimientos y sin pensar en obtener compensaciones lucrativas, ni medros personales que solo se pueden conseguir cuando se disfruta del poder y del mando, que entregamos ya a los liberales. Y mi creencia sobre la condición de nuestros amigos políticos, la he corroborado esta mañana al ver el recibimiento entusiasta que se ha dispensado a D. Salvador Canals a su llegada a esta, el más grande, el más efusivo recibimiento que se le ha hecho desde que nos honra con sus visitas, sin que la circunstancia de no poder D. Salvador Canals otorgar mercedes ni repartir prebendas, por estar caído, hayan obstado a que sus amigos por su persona y por la representación política que encarna le hayan recibido con sus mayores entusiasmos. Así es el partido liberal-conservador de Alicante. (Grandes aplausos).

Traigo un grato encargo que con sumo gusto voy a cumplir.

Cuando los concejales electos organizadores con mi cooperación de este homenaje a D. Eugenio Botí y a D. Manuel Pérez Mirete me confiaron la grata misión de ofrendar a estos el acto, me encargaron también que en su nombre significara a vosotros y al partido todo su reconocimiento por la confianza y el honor que merecieron al ser elegidos para ostentar su representación en el Ayuntamiento. Y al cumplir esta misión yo no puedo dejar de decir algo siquiera sea poco comparado con cuanto merecen, de los concejales electos, no con propósito de presentaroslos, pues son sobradamente conocidos por el pueblo todo de Alicante, sino para dar una satisfacción a mis propios deseos que son también los vuestros en este caso porque no son otros que los de poner de manifiesto las relevantes dotes de nuestros nuevos concejales.

Don Manuel Curt es de la estirpe raíz conservadora, de la entraña del

partido conservador de Alicante. Es activo, inteligente, hombre de sociedad, ameno y culto; y no obstante haber ocupado elevados puestos ha dado de reciente la nota modesta de aceptar un acta de concejal que está en pugna con su historia y con sus brillantes antecedentes políticos. (Aplausos)

Pertenece Don José Sánchez Santana y Don Agustín Sánchez Sanjuán a una honrada familia que se distinguió por su trabajo, por su laboriosidad, por su amor al estudio. Cultivan uno y otro la ciencia médica con merecida y unánime aceptación y hemos de esperar de ellos que sus vastos conocimientos en esta ciencia se reflejarán en cuantos problemas de higiene se planteen en el Ayuntamiento, en el cual además, por sus antecedentes y por sus actividades harán una provechosa labor en favor de Alicante como ya la hizo Don José Sánchez Santana, cuando años atrás fué concejal representante de nuestro partido. (Aplausos).

Significa Don Cristóbal Romeu, la austeridad, la pulcritud, la honrra de bien, la honradez. Es Don Cristóbal Romeu la línea recta y el partido conservador se muestra orgulloso de que le represente en el Ayuntamiento. (Aplausos).

Es Don Arturo Gadea, Abogado distinguido y culto, avezado a la controversia y experto conocedor de la Ley; sabrá defender los fueros de esta, como por su amor a Alicante en donde nació y tiene todas sus más caras afecciones, hará una provechosa labor en cuanto signifique su engrandecimiento y bienestar. (Aplausos).

Don Juan Bueno Sales y mi leal amigo Leandro Bas, encarnan el triunfo de la perseverancia, el triunfo de la voluntad puesta con todo fervor al servicio del partido. Uno y otro en las antepenúltimas elecciones municipales fueron derrotados en los mismos distritos que en las últimas obtuvieron la victoria, en méritos de su constante labor y gracias a sus incesantes trabajos en provecho de sus electores por los que se sacrificaron en todo momento y en todas ocasiones. La contrastada voluntad de Bueno y de Leandro Bas, son prenda de su gestión en el Ayuntamiento. (Aplausos).

No ha de faltar en este acto como en muchos de la vida, la nota triste. (Espectación). No creáis que voy a hablaros de nuestra reciente caída del poder. (Risas). De ésta debemos estar muy orgullosos porque raras veces se dió en la historia política de nuestra patria, una caída más gallarda que la que ha tenido ahora nuestro supremo jefe Don Eduardo Dato. (Grandes aplausos). Se trata señores

de una consecuencia de esa caída, de una consecuencia que todos lamentamos de corazón; me refiero a la separación que vamos a sufrir de nuestro querido Gobernador D. Luis Fernández Ramos. (Aplausos y vivas al Gobernador).

Se va D. Luis Fernández Ramos de Alicante pero deja aquí muy buenos amigos que supo captarse con su simpatía y su acertada gestión en el desempeño de su cargo. Tengo la seguridad de que una de las causas por que pueden tener interés la vuelta al poder nuestros amigos, será seguramente porque exista la posibilidad de que vuelva a desempeñar el Gobierno Civil de Alicante amigo por todos tan querido y respetado.

Termino significando mi más profundo reconocimiento a todos los que han prestado su concurso a este acto y brindando por el Rey, por don Salvador Canals y por el partido conservador de Alicante. (Aplausos).

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y precisas novelas siguientes:

- Otelo o el mero de Venecia.
- La dama de las Camelias.
- Los amantes de Teruel.
- Catalina Howard.
- Diego Corrientes.
- El Rey de los Campos.
- Lucrecia Borgia.
- Rigoletto.

Los valores

COTIZACION DEL DIA 14

Madrid 13—11'15 n.

- Interior, 69'80.
- Fin de mes, 00'00.
- Exterior, 00'00.
- Amortizable, 91'00.
- Banco de España, 455'00.
- Compañía Arrendataria de Tabacos, 000'00.
- Explosivos, 000'00.
- Francos, 91'00.
- Libras esterlinas, 25'18.

Josefa Brazil Santaereu

Profesora en Partos

Piazza de Hernán Cortés, 4, 1.º

ALICANTE

Aviso al público

Próximamente se inaugurará en la calle Mayor, esquina a la de Lonja Caballeros, el establecimiento «La Nueva Gloria», panadería y bolisaría de Esteban Manabaz, en donde el pueblo alicantino encontrará una gran variedad y espedañidad en Pastas finas y Pastas rellenas de carne y pescado. Polifos rellenos y rosadas al horno.

Se admiten pedidos pertenecientes al ramo de pan de todas clases.

Galletas de las mejores marcas.

Visited la casa para convencerse.

Se desea

una Portería para un matrimonio sin hijos.—Razón Quiroga 24 bajo.

Enfermos del estómago

Sea cualquiera la medicación que hayan tomado sin producirles buen resultado aconsejamos tomen amaguida el excelente y específico «Digenotogena»

Una caja solo vale 2' 00 pías. y es seguro que al tomarla, conseguirán una digestión perfecta y buen estor general. De venta en Alicante: Bregueta del Sr. Reig calle bella y D. Remigio Romero calle Rafael Altamira.

Antigua Academia de Comercio

LOPEZ RODRIGO
ENSEÑANZA PRÁCTICA
y repaso de las sigaturas de la Carrera oficial de Comercio.
Consúltase a su director:
Vilvieja, 17, Alicante.

D. Juan Albert

ESPECIALISTA
EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA
CONSULTA GENERAL:
Aplicaciones de suero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 a 2.—Consueja, 1 bajo daracha.

Enfermos del estómago

No desamparéis de obtener vuestra curación, sin usar antes los DISCOS DE TRIDIGESTINA del Doctor Aguiló, preparada con los fermentos puros que forman parte del aparato digestivo y comprobadas por reputados facultativos.

De venta: Farmacia del autor, Mayor 51, Alicante. Se remiten por correo certificado, mandando 4 pesetas 50 cts. por giro postal.

144 Prop. Casa Maucci Barcelona

Y aquel día no era el treinta de Abril; era ya el primero de Mayo (1). Al ir a cruzar una sacrajada, tuvo que detener el paso de su cabalgadura, para dejar que acabase de desfilarse por delante de él una parte del brillante séquito de damas y ca-

(1) En el extracto de «Historia y genealogía de los Amantes de Teruel», sacado de la memoria presentada a su majestad, e inserto en el «Memorial Literario» de Madrid, se refiere el caso de este modo: Que don Diego llegó después del plazo concedido en el día y hora en que se hacían en la Iglesia de San Pedro los desposorios de Isabel de Azagra, hermano del señor de Allarracín, y que tan inopinada visita de los Amantes los hizo caer desmayados al uno en el presbitero y al otro en la parte interior de la Iglesia, sin que los circustantes pudieran reanimarlos con los socorros que le suministraron.

Los Amantes de Teruel 141

Provocaron más estas palabras el llanto de Isabel, a quien procuró consolar su buena madre llevándola consigo a su estancia, excusándola con don Rodrigo por los incesantes pesares que la agobiaban.

Quedaron solos los dos caballeros, y entonces vino entre los dos a un acuerdo decisivo para el caso en que dejase de volver el de Marcilla.

Según este acuerdo, celebrábase la boda a la mañana siguiente al día último de Abril.

Don Rodrigo exigía el cumplimiento de esta parte de la oferta hecha por el de Segura.

—Cinco años he estado esperando a que otro viese a poseer un tesoro que yo ansio poseer; no quiero correr el riesgo de que, aun llegando acaso demasiado tarde, pudiese ocurrir que me lo disputase; lo que más doloroso sería aún, verlo quitarse a otro y barajado al momento con a esid cup el tod día JureT a

VERDADERA CARTA DE MUJER

¿Gananciales?

XXXVI

Sr. D. Juan de la Bonsana.
Abogado.

Muy señor mío: Amigos respetables cuyos intereses ha defendido Vd. brillantemente en diversas ocasiones, me animan a que acuda a Vd. en demanda de valiosos consejos que necesito.

Si no basta para moverle en mi favor la recomendación que evoco, abogue por mí el desamparo en que se halle la mujer cuando a la ley acude.

Estudie mi caso, y dígame si tengo en ella defensor o verdugo.

Me casé hace veinte años con un hombre que había ya derrochado la fortuna heredada de sus mayores. Esto debiera haber sido motivo suficiente para que el capital que yo aportaba al matrimonio se pusiera a salvo de sus uñas, pero no había manera.

La mujer no tiene capacidad suficiente para manejar el dinero que es suyo. Sin autorización de mi esposo nada podía hacer y este dispuso que todo fuera a sus manos convertido en valores de fácil manejo para poderlo emplear en industria que proyectaba.

Se me dirá que yo podía negarme a sus deseos, pero sola en el hogar qué resistencia oponer al hombre desconsiderado que recurría a las más terribles amenazas, incluso a los golpes, para arrancarme una firma?

Mientras privada de lo más necesari-

rio, desnuda, descalza, a solas con mi dolor, lloraba mi infortunio, mis joyas eran lucidas por otras mujeres mi ajuar adornaba otros cuartos. En rápidas escapatorias fui a consultar a reputados hombres de leyes, y todos estuvieron conformes en que nada se podía hacer. ¡Mi esposo tenía la delicadeza de no maltratarme ante testigos!

Cuando ya nada quedó y el espectro del hambre vino a sentarse en el umbral, mi esposo desapareció cometiendo antes la acción nobilísima de vender los muebles. ¡Para eso eran suyos!

Se lo juro a Vd, señor abogado. Yo salí de aquella casa sufriendo mi desnudez con unas viejas, ropas que a la caridad debí; perdida la salud por sus privaciones y los disgustos y con más ganas dedejarme morir en el arroyo que de luchar por la existencia.

Me repuse porque Dios quiso y con la salud nació en mí el deseo de labrarme una nueva vida por el trabajo. ¡Arrancarle unas monedas que me pertenecieran por completo, que pudiera emplear a mi antojo! ¿Qué mayor ventura?

Según descubrí entonces, tenía yo manos hábiles para la confección de sombreros. La educación fastuosa que había recibido influyó en la depuración del gusto, y al poco tiempo de efectuar mis primeros ensayos para una tiendecilla de un barrio humilde, me hallé con una distinguida clientela que se disputaba mis creaciones. Mi negocio subió como la espuma y hoy poseo un establecimiento de modas muy frecuentado por la

alta sociedad. En mis talleres un enjambre de oficiales laboran bajo mis órdenes. Sin ayuda de hombre alguno he logrado todo esto. ¡Se lo aseguro a usted señor abogado!

Pero he aquí que después de tantos años sin tener noticias de mi esposo se me presenta éste un día y ¡en qué estado!

Engirones la ropa que cubría la mugre en capa espesa, semidesnudo los pies, en greñas cabellera y hasta y todo comido de miseria...

Con mis lágrimas regué los alimentos con que aplaqué su hambre, la ropa con que cubre su desnudez, el blando lecho en que sus huesos descansaron hartos de recastarse sobre las piedras del camino. Gracias a mis solícitos cuidados recobró la salud.

Me censuraron mis conocidos que abriera las puertas del hogar al descarriado esposo. ¿Acaso no es este mi deber? Le he perdonado todo, hasta le he prohibido que haga alusión a las horribles escenas del pasado. Solo un corazón de mujer puede pasar la esponja del olvido sobre las injurias que se le hacen.

Yo dije a mi esposo: «Olvidemos lo que pasó y empecemos vida nueva. Yo, con mi trabajo, he conseguido una modesta fortuna y nuestras necesidades están a cubierto. Como siempre, lo mío es tuyo. Si te humilla hacer vida de rentista mientras yo laboro, en mis almacenes hallarás cómodo empleo de tus horas. Vigila a mis dependientes, aplícate a llevar los libros; ayúdame en fin.

Así se ha hecho pero, ¡ah señor abogado que el hijo pródigo no olvidó sus malas mañas! Otra vez el jue-

go maldito, la vida de aventuras solicita a mi esposo, y ayer al negarme yo una fuerte cantidad que me pedía salieron de sus labios palabras que me han llenado de terror. ¡Dígame usted por su vida, que me ha mentido! ¡Dígame usted que esta fortuna, con tanto trabajo labrada es mía solamente! ¿Como pueden ser los nuevos bienes gananciales? Yo débil mujer, injuriada, enferma, he podido ir amando con el jugo de mi vida un puñado de monedas y se me negará ahora la capacidad suficiente para emplearlas a mi antojo?

Señor abogado, por la respetable toga que usted viste y que tanto enaltece con su talento e integridad yo se lo pido: dígame V. que ese hombre miente si no quiere que abomine de unas leyes que de tal modo nos desamparan. ¡Cómo hechas por el hombre al fin!

Le anticipa la expresión de su gratitud más intensa y queda de usted s. s. q. s. m. b.

PERPETUA VICTIMA
Por la copia.

EMMA CALDERON Y DE GALVEZ,
Cádiz 1915.

Aviso al público

Se compra lana usada de colchones desde 1 a 2 pesetas kilo.—Zinc viejo a 50 cts. kilo. Plomo viejo a 35 cts. kilo. Metales a 1 pta.—Cobre a 1'50.—También se compra toda clase de lana vieja a 30 cts. kilo.—Calle de Artilleros 17 (Baratillo)

SE OMPRA

Metal, Cobre, Plomo, Zinc, Hierro y Lanas usadas. Jeroza 10.

Instituto

Sifiligráfico

Dirigido por R. Oca

(Médico, antiguo Estadístico, por oposición, de la clínica de enfermedades VENEREO-SIFILITICAS en el Hospital clínico de Cadix) Enfermedades SECRETAS y de la PIEL, VACUNA ANTITUBERCULOSA. Aplicaciones del 606 y del NEO SALVARSAN. Especialidad en inyecciones mercuriales intravenosas ABSOLUTAMENTE INDOLORAS.

HORAS DE CONSULTA.—De 11 a 1 de la mañana y de 7 a 9 de la noche. Avenida Gadea 13.—Alicante.

SE NECESITAN

Oficiales de bordado y caldero para el taller de José Millán.—Terrizas 67.

SE VENDE

tienda de bebidas, con cocina, por precio módico. Situada cerca del Prado. Razon: San Vicente 7 principal.

Imp. Hijos de J. García

Piso de Chapí, 1.—Alicante

142 Prop. Casa Maucci Barcelona

Los Amantes de Teruel 143

¿A qué obedecía esta prisa de don Rodrigo?

¿Para qué percipitar de tal suerte los hechos?

El rival de Diego tenía poderosísimas razones para conducirse de esta suerte.

Yago, a quien despidiera a fin de que volviese al castillo donde juzgaba a Diego esclavo, acababa de regresar a toda prisa, trayéndole noticias alarmantes.

Corría la voz de que en el castillo se había tramado una conspiración contra la vida del emir de Valencia.

Súponese además que éste se había salvado merced a la inesperada intervención de un cautivo cristiano, a quien emir dió en recompensa grandes riquezas y libertad.

No se citaba el nombre del cautivo pero ¿si fuese Diego?...

Por si realmente fuese éste quien obtuviera la libertad y regresase rico a Teruel, fué por lo que hizo a don

Pedro las reclamaciones que llevamos mencionadas.

Y luego despachó a algunos fieles servidores con orden de explorar los caminos que a las fronteras del vecino reino conducían, y de entorpecer la marcha de Diego, si éste se presentaba antes de la fecha consabida.

Entretanto, el noble segundón de Marcilla avanzaba hacia a Teruel.

Estaba próximo a expirar el plazo que se le había concedido.

Largo era el camino todavía.

Apresuróle, sin embargo, y cuando al fin logró ver los muros de la ciudad querida, lanzó un suspiro de inmenso placer.

Mas, era ya muy entrado el día cuando por sus calles cruzó, caballero en brioso alazán, calada la visera y seguido de los servidores que venían al cuidado del equipaje de su señor.